

Estrictamente psicoanalíticos son su libro "Psicoterapia de grupo" junto con Marie Langer y León Grinberg (1957) y "El contexto del proceso psicoanalítico" un buen trabajo escrito junto con Nuone T. de Rodrigué, "Un sueño de fin de análisis", etc.

Un párrafo aparte merece su obra ciclópea, enciclopedista de dos tomos "Sigmund Freud. El siglo del Psicoanálisis" (1996) fecha de su edición en castellano (Editorial Sudamericana) excelente, la primera biografía de Freud escrita por un sudamericano.

Donde describe también las relaciones personales de éste, sus discípulos más cercanos, la intensidad de sus vínculos donde vida y obra se entrelazan. Cuenta los tiempos prehistóricos y los primeros de la institucionalización del Psicoanálisis. Con respeto, con solvente erudición, con humana lucidez, con humor despliega un siglo de Psicoanálisis y su pasión por él.

> Dra. Lidia H. Bruno. Abril 2008 elebe@fibertel.com.ar.

Y ahora Fernando Ulloa (1925-2008)



Les comento que acaba de morir nuestro queridísimo y entrañable amigo Fernando Ulloa. Una muerte cercana a las de Bauleo y Rodrigué.

Fue uno de los miembros titulares de la Asociación Psicoanalítica Argentina, que junto con otros psicoanalistas generó una propuesta disidente plasmada en Documento, que luego se unió a Plataforma, con la intención no de apartarse del Psicoanálisis, sino de producir un movimiento comprometido social y políticamente con su tiempo.

Gran psicoanalista y gran persona. De los terapeutas de consulta para quienes como Hernán Kesselman y Tato Pavlovsky, parte de la fratría, buscaban una oreja resonante desde un lugar amistoso e inteligente.

Para los psicoanalistas conocidos y de trayectoria no es fácil encontrar a quienes puedan acompañar las propias problemáticas vitales que no por ser terapeutas puede evitarlas. Amigo de Rodrigué, lo siguió a pocos meses. Este año nos está tocando fuerte.

Un abrazo muy fuerte

(30-5-08) Susy Kesselman kesselman@pccp.com.ar

